

## 1.5 Acusación y denuncia falsa

En esta Memoria, haremos referencia exclusivamente a los procedimientos seguidos en el año 2017 –revisados a fecha de 10 de marzo de 2018– por denuncia falsa sin perjuicio de reflejar en el cuadro adjunto la evolución de los registrados en años anteriores.

Año 2017. En este año se interpusieron 166.260 denuncias por VG. Se han incoado 23 causas por denuncia falsa; de ellas, en 2 ocasiones el procedimiento ha finalizado por sentencia condenatoria y 21 causas siguen en tramitación, habiéndose formulado escrito de acusación en una de ellas.

	N.º total de denuncias	Condena por denuncia falsa	%	Condenas + causas en tramitación	%
2009.....	135.540	11	0,0081	11	0,0081
2010.....	134.105	8	0,006	8	0,006
2011.....	134.002	14	0,01	14	0,01
2012.....	128.543	17	0,013	17	0,014
2013.....	124.894	14	0,011	14	0,011
2014.....	126.742	15	0,012	18	0,014
2015.....	129.193	8	0,006	11	0,009
2016.....	142.893	7	0,005	15	0,01
2017.....	166.260	2	0,00	23	0,013
Total	1.222.172	96	0,0078	131	0,01

De los datos reflejados se extraen dos conclusiones de interés:

1.<sup>a</sup> La proporción en relación a los procedimientos en los que se ha dictado sentencia condenatoria por denuncia falsa desde 2009 –95– es de 0,0078 %. Si a éstas sumamos las causas en tramitación, para el caso de que resultaran pronunciamientos condenatorios (131), el porcentaje final máximo será de 0,011 %.

2.<sup>a</sup> De esas 96 sentencias condenatorias, 55 lo han sido por conformidad de la acusada, el 57,21 %. Nuevamente apreciamos, en este actuar, las características peculiaridades y aristas que plantea este tipo específico de violencia y que ya fueron objeto de comentario en Memorias anteriores.